

Les migrants moins bien lotis

Pauvreté » La population issue de la migration a de manière générale de moins bonnes conditions financières et matérielles que les Suisses de souche. Cette constatation s'observe également à niveau de formation ou à âge égal, a indiqué hier l'Office fédéral de la statistique.

En Suisse, quelque 37% de la population résidente sont issus de la migration. Or les indicateurs d'intégration, actualisés par l'OFS pour 2016, montrent des différences en matière d'égalité des chances par rapport à la

population sans antécédents migratoires. La migration ne peut être considérée comme seule explication, précise l'OFS, mais les chiffres sont sans appel.

En Suisse, le taux de pauvreté de la population de 16 ans et plus s'élève à 7,6%. Ce taux est plus important chez les migrants (8,5%) que dans la population non issue de la migration (7%). Pour la première génération, il atteint même 9,4%. En revanche, chez les seconds et générations suivantes, il tombe à 4,6%. » **ATS**

Cyclistes suisses attaqués au Tadjikistan

Asie » Un Suisse figure parmi les quatre touristes à vélo tués dimanche. Une Suisse est blessée. L'EI revendique.

Un Suisse figure parmi les quatre touristes à vélo tués dimanche, fauchés par une voiture sur la route du Pamir, au Tadjikistan. Une Suisse est aussi été blessée. Ils ont été attaqués par des hommes armés et non victimes d'un accident, ont indiqué les autorités de ce pays d'Asie centrale.

Le groupe Etat islamique (EI) a revendiqué l'attaque hier soir, via son organe de propagande Amaq. Les informations concernant les deux Suisses ont été confirmées à Keystone-ATS par le Département fédéral des affaires étrangères (DFAE). Ce dernier est en contact avec la Suisse blessée, ses proches et les autorités locales.

«Nous étudions toutes les pistes», y compris celle d'un vol, a indiqué le ministre tadjik de l'Intérieur Ramazon Hamro

Rahimzoda, sans évoquer explicitement la possibilité d'un acte terroriste. Il a précisé que les assaillants «avaient des couteaux et des armes à feu» et qu'un cycliste avait été blessé avec un couteau.

Les autres personnes décédées sont deux Américains et un Néerlandais, tandis qu'un autre Néerlandais a été blessé. Le septième cycliste, un Français qui se trouvait en queue de peloton, est sorti indemne.

L'attaque s'est produite dimanche dans la région de Danghara, à 150 km au sud de la capitale Douchanbé, lorsque le groupe de sept cyclistes a été fauché par une voiture, dont le conducteur a pris la fuite.

Au moins quatre suspects ont été arrêtés et cinq autres tués lors d'opérations menées par la police. L'un des suspects abattus, un Tadjik de 21 ans, est le propriétaire présumé de la voiture qui a fauché les touristes à vélo. » **ATS**

ZURICH

PYTHON ROYAL DANS LA RUE

Un passant a trouvé un python royal d'un mètre de long dans la nuit de dimanche à lundi, vers 1 heure, près de l'église réformée Fluntern, à Zurich. L'animal n'est pas venimeux. La Police municipale zurichoise cherche son propriétaire. **ATS**

INCENDIE À BÂLE

LE MYSTÈRE RESTE ENTIER

L'incendie qui a eu lieu vendredi dans le port de Bâle est éteint. Les pompiers ont pu quitter les lieux samedi. On ignore toujours pourquoi les vieilles traverses de chemin de fer ont pris feu. Au port, le travail a repris normalement hier. **ATS**

HUMANITAIRE

LA SUISSE AIDE LE LAOS

La Suisse a débloqué 300 000 francs pour assister les victimes des inondations et de l'effondrement d'un barrage en construction au Laos. Le montant est versé à la Fédération internationale de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge. **ATS**

BASELWORLD

SWATCH INVITÉ À REVENIR

Le salon Baselworld compte toujours sur la participation de Swatch, malgré le retrait annoncé du groupe biennois. «Nous allons nous efforcer de le faire revenir», a dit au Temps Michel Loris-Melikoff, nouveau directeur de la foire horlogère. **ATS**

GRISONS

JAMBE HUMAINE DÉCOUVERTE

Une jambe humaine a été trouvée près d'Untervaz (GR), au nord de Coire. La découverte remonte au 21 juillet. La jambe se trouvait près d'une forêt. La police a ouvert une enquête et ne donne pas d'autre information pour l'instant. **ATS**

MARIAGE HOMO

SOUTIEN D'UN ÉLU DU PDC

«Le moment du mariage pour tous est venu», a affirmé hier dans la Tribune de Genève le conseiller national PDC Guillaume Barazzone. Partisan d'ouvrir le mariage aux gays, il va militer pour influencer le parlement en ce sens. **ATS**

La Confédération encourage et soutient l'innovation pour s'adapter aux changements liés au climat

Une réponse aux défis climatiques

«ARIANE GIGON, ZURICH

Adaptation » Le cliché de «la Suisse, château d'eau» a, ces jours, du plomb dans l'aile. Mais pas seulement ces jours: si l'augmentation de la température mondiale a été de 0,9 degré depuis 1880, en Suisse, 2 degrés supplémentaires ont été enregistrés depuis les premières mesures, en 1864. Pour répondre aux défis posés par le changement climatique, la Confédération a entre autres mesures – lancé la deuxième phase de son programme pilote sur les manières de s'adapter aux changements climatiques. Explications de Guirec Gicquel, coordinateur du programme au sein de l'Office fédéral de l'environnement (OFEV).

Quels sont les objectifs du nouveau programme?

Guirec Gicquel: Il s'agit d'élargir et d'approfondir les possibilités de mesures applicables par les cantons et les communes pour faire face au réchauffement climatique. Un nouveau volet spécifique, sur les mesures de sensibilisation, est prévu.

Nous avons reçu 133 candidatures et retenu 54 projets. Le choix des participants devrait être connu d'ici la fin du mois d'octobre et les projets seront réalisés entre 2019 et 2021.

Aucun projet ne se penche donc sur l'actuelle canicule...

Plusieurs projets de la période précédente ont montré comment mieux gérer les besoins en eau ou lutter contre les îlots de chaleur dans les villes. Ils contribuent donc à soutenir les autorités locales et cantonales face à des épisodes de canicule comme celui de cette année.

En fait, tout le programme pilote vise à soutenir les cantons et les communes, qui doivent mettre en place des projets permettant de diminuer les risques liés au climat et augmenter la capacité d'adaptation.

Que peut apporter le programme en plus des initiatives déjà lancées par les collectivités publiques?



Avec la canicule qui s'invite, la nécessité de s'adapter aux extrêmes climatiques se fait particulièrement ressentir. Keystone-archives

Effectivement, beaucoup de mesures sont déjà mises en œuvre. Elles en sont pour le moment au stade de projets pilotes. Mais elles pourraient être reprises par des cantons ou des communes qui sont confrontés aux mêmes problèmes.

La question des villes, qui deviennent des îlots de chaleur, est-elle prioritaire dans cette nouvelle phase?

Oui, l'accroissement de la température dans les villes et les agglomérations est l'un des six axes de travail, parmi lesquels figurent la sécheresse estivale, qui touche en particulier l'agriculture, la stabilité des pentes ou encore la propagation de maladies ou d'espèces invasives. Nous avons reçu, pour la deuxième phase, de nombreux projets portant sur les villes, ce qui prouve l'intérêt central des questions portant sur l'environnement urbain et l'habitat.

Quel budget la Confédération débloque-t-elle pour ces projets?

Cela dépendra du nombre de candidatures retenues. Le coût total d'un projet ne doit en principe pas excéder 230 000 francs. La Confédération participe en général au maximum pour moitié.

Le fédéralisme n'est-il pas un obstacle aux synergies?

L'OFEV soutient les initiatives cantonales et favorise les échanges. Des rencontres ont lieu régulièrement. Et c'est aussi l'un des effets bénéfiques du pro-

gramme pilote. Mais renforcer les capacités d'adaptation ne suffit pas pour garantir à long terme la sécurité de la population, le développement de l'économie et de bonnes conditions d'existence. Ces mesures d'adaptation ne pourront être efficaces que si elles sont combinées à des mesures de réduction des gaz à effet de serre.



«Nous visons à faire face à la hausse des températures»

Guirec Gicquel

Pourquoi?

Avec des mesures d'adaptation, nous visons à faire face à l'augmentation des températures. Mais pour contenir le réchauffement à un niveau supportable qui permet l'adaptation, il faut agir à la source et réduire les émissions de gaz à effet de serre. »

LA VILLE DE SION EST «PLUS RÉSILIENTE»

Le dernier numéro de la revue *Werk* se penche sur le rôle de l'architecture dans le changement climatique. Trois villes sont analysées: Karlsruhe, Zurich et Sion. Pourquoi la capitale valaisanne? Parce qu'elle a, grâce à un projet de la première phase du programme de l'Office fédéral de l'environnement, déjà réalisé de nouveaux aménagements et publié un *Guide des aménagements extérieurs*. Sion est la ville suisse qui se réchauffe le plus (0,5 de-

gré par décennie). Elle a aussi sensibilisé les habitants ainsi que les acteurs de l'aménagement. «L'effet d'îlot de chaleur a été réduit», s'est félicitée la municipalité, citant «la création d'espaces verts attrayants et la gestion de l'eau, qui ont notamment joué un rôle central». Sa conclusion: «Le projet a permis de rendre la ville plus résiliente en termes de risques climatiques tels que fortes chaleurs ou inondations.» **AG**